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想在交流总结之前，道一声感谢。感谢学校给予我公派交流的机会，感谢家人导师同学给予我的鼓励，感谢UCSB给予我的一切资源，
感谢在美国遇到的教授和朋友给予我的无私帮助，也感谢一直努力没有轻言放弃的自己。谢谢所有的支持让我度过了人生中最充实的四
个月，也让我更加坚定了自己走好学术这条路的信念。	2017年的秋天，我刚刚结束在英国剑桥为期两个月的暑期学校，便直接前往美
国加州大学圣塔芭芭拉分校（UCSB）开始了为期四个月的交换生活。在学校给予的秋季交流的基础上，我自己同UCSB联系在UCSB
完成了一个短期的暑期学校的学习，相较于其他同学提早一个月到达加州，开始交换的学习生活。凭借着加州大学系统丰富又优越的资
源和我自身的不懈努力，我充分利用了海外交流的经验开阔自己的视野、丰富自己的阅历，最终在学术水平和生活能力方面飞速进步。
以下，我将通过自己对这两方面探索的思考来回顾我充实又宝贵的交流时光。	学习	短短四月中，我成功地完成了三段科研、一段实
习、一篇发表及双倍学分的挑战，最终以满绩的成绩圆满结束项目。通过一次又一次刷新自己的极限，我愈发笃定努力才会有收获，勤
恳才能够出彩。	科研方面，我获得了三位教授的青睐参与他们的课题组进行深入研究探索，并于另外一名教授以第一作者的身份在国际
学术期刊上发表了一篇文章。出国交换之前，我便听说UCSB是一所研究型大学，积极鼓励学生同教授参与各类科研项目，因此便打算
利用交流这个难得的机会锻炼自己作为一名研究者的能力。作为英语系的学生，我早早地将自己的学术方向定在了二语习得及双语教育
方面，而复旦大学对于此方面的研究并非独立成系，隶属于英语系之中，科研项目和机会相对有限，因此此次机会对我而言意义非凡。
入校伊始就开始在各大学校官方的网站平台上寻找合适的项目和导师。起初，我给语言学系和研究生院的教育部门的所有相关方向的老
师和教授发送了邮件，信中表明自己想要同他们进行研究的渴望，并附上自己的简历和背景以供参考。然而，事情并非我想象的那么顺
利，投出的将近30封邮件，大多石沉大海或惨遭婉拒，我的自信心一次又一次受到了打击。正当我准备放弃之时，一位教授抛出的橄榄
枝重燃了我的信心。在仔细阅读我的简历背景后，她同我在办公室进行了长达一小时的谈话，并慷慨地邀请我同她一起进行一项全新的
研究，旨在调查新型SAT考试对于中国留学生的写作有何影响，而她的团队缺少一个懂得中国文化背景以及能够与中国同学无障碍沟通
的成员。我积极地加入了该团队，在一学期的时间里细致浏览了2017年新大一入学的近400份中国留学生的开学写作考试试卷，并依
照修辞分析在全文的占比将所有文章分成三个大类进行进一步的细分和思考。这段经历教会我如何处理收集到的原始数据，以及如何根
据数据中的新发现不断细化调整研究的方向以适应数据中发现的显著特性。	我的第二段科研不同于之前盲目的海投，来自于UCSB本科
生科研项目官方网站上列举的开放课题。在初期海投失败后，我试图寻找更多更为高效地寻找科研项目的方法。在参加学校学习中心举
办的几次学术经验分享会中，我从研究生学长学姐那边了解到该平台的存在，随后便刻不容缓地去申请了相关方向的科研小组。最终，
教育学院的一位教授将我纳入了他的团队，与一名加州本地的语言学专业大四学长和另一名来自阿根廷的在读研究生学姐一同合作。小
组在秋季学期主要针对春季学期开展的实证研究做前期设计和考察，因此我同小组里的两名组员从自己不同的生活环境和教育背景出发
基于教授新的思路和灵感。在整整一个学期的切磋中，我们最终定下了整套研究的初期整体方案，并且设计出针对学生的模拟问卷及针
对教授和助教的访谈提纲。这段科研让我理解到一个项目前期准备的重要性和复杂性，一个看似简单的过程，实则在不断地加以改进和
斟酌，一个出现在调查问卷上下下的问题，背后的遣词造句是经过研究者反复推敲而成的。同教授和学长学姐的近距离接触和交流让我
深刻地体会到一个项目前期准备的重要性，也为我将来自己进行独立项目的研究打下了坚实的基础。本学期，我在准备申请望道项目的
同时，深刻体会到这段科研给我思维模式和研究思路带来的影响，让我更加严谨认真地思考是严重可能产生的所有结果，并在开题报告
中就将可能遇到的困难一一避免。	第三段科研是我三顾茅庐后异常艰难地拿到了语言学专业系主任的邀请。起初在海投阶段就已经给这
位教授咨询过意向，但由于教授繁忙的日程，并未及时对我做出回复，然而我并没有就此气馁，而是积极参与教授开设的本科生课程，
在课后单独与教授进行探讨。第一次的探讨仍是草草结束，我并没有放弃，找到教授的办公室预约了面谈时间，在第三次寻找到教授面
谈的时候才拿到了最后一段科研。这段科研主要在教授主管的加州语言与文化中心进行，我作为唯一一个不会说西班牙语的科研助理入
选该项目，同其他实习生一起标记并编码该中心数据库内长达六年的影像资料，旨在通过研究当地高中引进大学水平的社会语言学课程
的课堂，反应语言、种族和话语权力之间的关系，探索语言背后所蕴含的社会意义和加州当地双语特殊背景的现实意义。教授为此项目
在百忙之余每周抽空两小时为几个实习生从零开始讲解研究中标签和编码的过程和步骤，让本身对编码一无所知的我逐渐了解并掌握了
这项研究中必不可少的技能，并且对我在复旦同期进行的科创项目起到了关键的帮助。我学会了如何在文本或语段中分析语言背后蕴含
的文化内容，并且将社会意义与学术研究相结合去发现语言所映射的社会现象。在学期交流结束之际，该教授同我第一段科研的导师基
于我在秋季学期科研小组中优异的表现和积极的态度，不约而同地对我发出了寒假继续科研的邀请，以进一步帮助课题小组深化并细化
研究内容。	这些科研机会让我更加近距离的接触了美国的学术界，对科研开展的情况与思路有了更深层次的理解，也让我对今后可能在
美国读研的学习生活有了进一步的认识。UCSB作为一所研究型学院，为本科生提供了极为优秀的科研机会，而我作为一名交流学生，
有幸能享受其本校本科生的同等待遇，与一众知名教授共同探讨感兴趣的话题，受益匪浅。	除跟着导师做课题项目外，我还在交流期间
以第一作者的身份在国际知名期刊上发表了一篇学术论文。一次十分偶然的讲座机会，让我认识了在UCSB访问的加拿大教授，在发现
教授的研究方向同我的一篇论文完全吻合后，便将文章发给教授审阅。教授在阅读完我的文章后大加赞许，并鼓励我在原文的基础上稍
加修改准备发表。得到这样信息的我受宠若惊，开始了漫长的修改过程。在一次次和教授邮件往复中不断听取专家意见以修改原有文
章，理清思路的同时为现行理论漏洞提出建设性的弥补意见。在长达两个月的修改及反反复复数百封邮件之后，文章的初稿终于成形，
我们立即将文章发到了心理学界知名的期刊，最终成功地发表了文章，也为我本次交流之旅中的学术探索画下了一个完美的句点。	除去
科研方面的累累硕果，实习方面我还有幸选到研究生院开设的实习课程，找到了一份在当地小学做志愿者的工作，使我进一步了解教育
这一行业并为我后期研究生方向的学习研究打下了实践基础。在实习课程中，我被分配到当地的一所小学，在一个六年级的班级上担任
助教的工作，配合老师一起完成每日的教学任务和活动安排。不同于中国小学，美国小学的班主任大多同时教授该班级的几门课程如写
作、历史、社会科学等等，因此对于授课老师的配合内容也多种多样，历练了我作为老师的身份，对于老师的职责和表达方式有了新的
思考。过程期间，我对于美国小学机构体系、课程设置、教育理念及价值观念有了更加深刻的了解和认识，逐渐明白了美国教育体系与
中国教育之间不同的侧重和特色。由于今后想要申请教育专业的美国研究生，这个难得的机会给予了我认识美国从事基础教育行业的工
作者们的机会，同时积累了大量实地考察的一手经验。	在学校基本课程学习方面，我选修了要求课程数量的双倍学分（25学分）并以
满绩的成绩结束了自己的交流学习。由于UCSB特殊的三学期学制，一个正规学期仅有短暂的十周，这与复旦一年两学期的制度大有不
同，讲座和讨论课的内容被无限浓缩，过起了due和pre的夹击生活。作为国际交换生，我只能在选课第三轮开始选课，因此大部分心
仪的课程都已经被占满，连能上等候名单的课程都非常有限。但是通过前两周的选课时间，我始终坚持去上自己喜爱的课程，不断与教
授和助教沟通联系，表达自己的难处和决心，最终所有的课程都圆满选上。因为本身是英语系的学生，对于全英文的授课环境并不感到
陌生，因此在语言方面相较于其他同学而言适应较快。但是出国之前的满满信心还是被英语为母语的同学深深打击，但也同时更加坚定
了我学习的热情的毅力。在头两周的试听期结束之后，我决定向学校申请选择超出学分上限的（21分）课程数量以挑战自己，得到更大
的提升和锻炼。最终我一共修选了学校开设的七门课程共计25个学分，远远超出学校要求的三门课程12个学分，并在最后的期末季取
得了满绩（其中五门为A+）的优异成绩。	为适应高强度学习，我严于律己改变自己的生活习惯。每天早上早起前往五公里外的小学辅
导孩子们一个半小时的课程，然后赶回学校开始自己专业课程的学习。同时我也养成了时常去老师办公室咨询问题的好习惯，与教授们
切磋探讨课堂问题，深入认识课堂内容。每天下课之后，我都会第一时间去学校的图书馆进行自习，以完成海量的阅读和写作作业，同
时兼顾各项科研项目的进展，并于每晚十一点左右离开校图书馆回家预习第二天的语言课程。满满的时间表非但没有将自己压得喘不过
气来，反而给予了我坚持下去的无限动力。每每看到自己的努力付出又获得了教授的肯定或是学术上的成长和进步，我都非常的开心与
欣慰，不断坚定信念支撑自己完成学术上的追求以及课余活动的安排。	除了基础课程和专业课程之外，我还有幸选到了电影学院开设的
名人讲座课程。在每周开设的电影讲座上，老师会邀请影视界知名导演、作家、企业家等等，与同学们一同分享他们在这个行业的所见
所闻所感。由于圣塔芭芭拉本身临近洛杉矶，占据着地理优势，学生有着得天独厚的资源优势。每周学校的免费观影和影片结束后与制



作团队的问答时间，都使我受益匪浅，给予了电影行业的一线优秀资源。此外，我在交流期间还充分利用了学校的其他资源，如心理咨
询中心、就业指导中心、学习中心，体验了美国大学生在校期间所享有的一种学习生活资源。其中令我印象最为深刻的便是学习中心，
我在学习中心享受着免费的语言培训和写作指导，还上了一系列针对不同主题的学术讲座，颇为有趣。利用在美交流的四个月，我游览
了美国西部众多的景点，领略到洛杉矶的艺术气息、旧金山的都市风味和优胜美地国家公园的雄伟壮丽，在异域风情中感受异国文化，
将自己置身于异域而反观文化间的异同。	生活								生活方面，由于我比其余复旦同学提早入境美国，提前在UCSB开启了暑期的学
习，我的住宿不能和其他同学一起。于是我在Facebook上找到了UCSB房屋租赁的群聊，自己联系到了一位美国同学，并顺利签下了
一个校外但距离学校非常近的房子。然而网上找房风险很大，因此我也倍感幸运。自己租房的优点是能真切地体会到美国学生真实的大
学生活，我的三个室友都是UCSB在读本科生，虽然因为专业不同平时没有过多的时间交流，但是周末和用餐时间都会展开一系列的交
流和谈话。与她们的亲密接触一是很快帮我融入到一个新的环境并且更好地了解当地的文化，二是极大程度地锻炼了我的口语表达能
力，不断训练我用英语与室友沟通交流。此外，因为校内食堂费用高昂，我并没有选择购买学校的meal	plan，而是每餐自己在家里
做，四个月的反复训练让我的烹饪水平得到了长足的进步。尽管从初中开始便在寄宿学校生活，这次在UCSB的交流是我从小到大第一
次实现生活上完全自理自立，不依靠他人而凭借自己的努力去解决生活中的大小困难。虽然过程中时常碰壁，也会因为没有亲人朋友的
陪伴而感到孤单，但是我都一一克服，顺利完成了整个交流项目，不仅在学业上收获颇丰，也在生活能力方面大为提高。	最后，我想再
次感谢复旦给予我的这次机会，感谢UCSB给予我的一切机遇，感谢身边家人老师同学给予我的鼓励和帮助，也感谢一直努力抓住每一
次机会挑战自我的自己。虽然四个月的时间转瞬即逝，但我在加州积累了丰富的学术经验，取得了满绩的优异成绩，同时生活能力也大
大提高，与新结交的朋友们留下了许多美好的回忆。希望自己在今后的学习生活中，能时刻牢记这段受益匪浅的交流经验，将所学所感
应用于生活的方方面面。			


